
２０１０年度自己評価の振り返り結果 

～２０１１年度の重点課題～ 

作 成： 聖母被昇天学院幼稚園 

聖母被昇天学院幼稚園評価委員会 

１．本園の教育目標 

イエス・キリストの教えに従って、真理を求め、他者を愛する人間性を育み、社会に平和と正義を

もたらすために、自らの生を生き抜く人間の育成に努めます。 

◇めざす子ども像◇ 

 

 

 

 

 

 

２．２０１０年度目標及び取り組み状況 

評価項目に沿って、意識的に振り返ることによって、教職員自らが客観的に自分の幼稚園を見

つめ直し、目標をもって取り組む事が出来るようになりました。このようにＰＤＣＡサイクルへ

の取り組みを継続実施していくことによって、教職員が自らの課題や園としての課題に積極的に

取り組み、各自のモチベーションも向上しています。 

 

３．総合的な評価結果 

目標をもって取り組み、学期ごとに振り返りの時間を持つことを通して、教職員間に責任感や意識

の高まりが見られ、教職員の自己評価にも、その成果が出ています。実際、在園児に対する保育の充

実に力を入れてきたことは、保護者からの評価結果にも表れています。特に、「一人ひとりの子ども

に寄り添いながら保育活動にあたり、園児の良い所を伸ばそうと努力する」ことをはじめとして、園

児の健康・安全に留意し、遊具の安全点検にも力を注いできました。 

また、教職員が一致して、子ども一人ひとりが安心して幼稚園生活が過ごせるように、教職員間で

重点目標 取り組み状況 

 

縦割りを母体として、年間

教育課程を作成する。 

 

・中期的に作成を行う。初年度は、学年主任を中心に内容を吟味し、 

たたき台を作成する。 

・教職員相互理解の場を持ち、効果的な保育活動を考える。 

・新任者に対しては、副担任制をとり、保育者も保護者も安心して 

クラス運営が行えるようにする。 

 

専門知識や技術を身につ

けようと研修・研鑽する。 

・モンテッソーリ研修を教職員対象に週に１回必ず実施する。 

・資格者による保護者のモンテッソーリ研修も２学期から実施する。 

・絵画研修など、保育技術を高める研修に積極的に参加する。 

・保育参観などは事前にシミュレーションなどを行い、お互いの資質 

向上に努める。 

 

建学の精神・創立者の思い

を学ぶ 

・シスターグループによる新任者の研修への参加 

・月 1回の職員会議で、学院長からお話を伺う。 

 

キリスト教の精神・創立者の建学の精神に基づき、 

○正しく、生き生きとした子ども 

○やさしく、明るい子ども 

○考え、最後までやりぬこうとする子どもを育てる。  



報告・連絡・相談を密にし、「園児一人ひとりの特性を把握し、良い面に目を向け、伸ばそうとして

いる」項目も十分に成果が上がっています。昨年度（2009年度）の保護者アンケートの中にあった保

護者に対するモンテッソーリ研修などにも取り組み、ニーズに応えられるものを尐しずつ取り組みま

した。 

保護者対象アンケート調査の結果では、「幼稚園で行っている縦割り保育など特色ある教育活動に

ついて」「幼稚園内（保育室など）・屋外（園庭）など環境整備について」などを含めた全項目におい

て、「十分満足」・「概ね満足」を合わせると、すべての項目にわたり、97％以上という高い評価を頂

き、幼稚園の教育活動が理解されていることを実感しています。今後も、保護者からのご意見を幼稚

園の保育活動に組み入れながら、園としての課題を見極め、互いに子ども達の成長を「共感」できる

幼稚園として最善の努力をしていきたいと思っています。 

【保護者アンケート結果】 

（６）ホームページやクラス便りなどを通して、情報を発信できていますか。 

≪保護者アンケート自由記述より≫ 

・担任の先生が、子どものことで気づいたことや、ちょっとした変化があった時、電話等でお話して

くださる細かい心づかいがとてもよかったと思います。共働きで、祖父母の力やお預かりを利用し

て、何とか過ごしていますが、お預かりが延長となった点や、共働き家庭にも尐し理解度が増して

いるなぁと感じました。 

（１）幼稚園で行っている縦割り保育など特色ある教育活動については？ 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊よくない ＊わからない 

66% 33% 0  0 

（２）幼稚園での教育活動を通して、お子様の成長をお感じになられましたか。 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

67% 31% 1% 0 

（３）幼稚園内（保育室など）・屋外（園庭）など環境整備は？ 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊よくない ＊わからない 

80% 19% 0 0 

（４）宗教行事や日々の生活の中で、命の大切さや人への思いやりの心を培うように努めていますか。 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

54% 44% 1% 0 

（５）幼稚園での生活を通して、お子様の成長や育ちがわかり、充実したものになっていますか。 

 ＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない  

63% 34% 0 2% 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

47% 50% 0 2% 

（７）衛生管理や安全管理に気をつけ、安全に幼稚園生活を送れる環境となっていますか。 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

66% 33% 0 0 

（８）幼稚園は、お子様について、保護者の方との連携を図りながら育つように努めていますか。 

＊十分満足 ＊概ね満足 ＊思わない ＊わからない 

48% 49% 2% 1% 



・昨年からの１年で娘は大きく成長しました。一人娘なので、小さい子どもにどう接していいか分か

らない様子でしたが、この園の縦割り保育で年長さんから学んだ優しさが生かされてきている様に

思います。本当にありがとうございました。 

・姉弟ともお世話になりましたが、それぞれの性格をご理解いただき２人の成長を温かく見守ってい

ただきました。ありがとうございます。たくさんの行事の準備で大変だと思います。細やかなお心

遣いを有り難うございます。今後ともよろしくお願いします。 

・元気が良すぎて、これから先大丈夫？って、感じることもありますが、お祈りやマリア様のお話を

してくれ、通園させて良かったと感じています。感謝の気持ちを学んでくれて嬉しいです。 

・３年間ありがとうございました。娘２人を通わせて、本当によかったと思います。被昇天の子ども

達は、公立の小学校へ行っても思いやりがあり、やさしい子が多いです。本当にありがとうござい

ました。 

・縦割り保育は思っていたよりよかったと感じています。特に一人っ子なので、お兄ちゃん、お姉ち

ゃん、うさぎバッチさんの中でいろんな体験を通じて、成長できたことがとても良かったです。 

  モンテッソーリ教育がさらに充実されることを望みます。また（他の幼稚園に比べても）外遊び、

運動の類の比重が尐ないと思うので体力向上の機会が増えることを望みます。 

・縦割り保育で、年齢の違う子どもと接している事で、自分より小さい子どもへの接し方が優しくな

ったように思います。 

・なかよしコンサートで子どもたちの成長を見させていただいて、嬉しく思い涙がでました。準備段

階からとても楽しそうでした。いつも先生方は身を削って行事に尽力してくださり、頭がさがりま

す。 

・３年間、ホームページの開設、ブログや行事など非常によく考えられていて、入園できてよかった

と思っています。先生方、お友だち、よい方々に恵まれて幸せでした。 

 

４．今後取り組むべき課題 

 

５．学校関係者評価 

・カトリック幼稚園としての教育理念をもち、教育目標を実施できている。 

・特色である｢モンテッソーリ教育｣を根幹とする園として、縦割り保育の充実を図っていることが評

価できる。 

・教職員が一丸となって目標、課題に沿って一生懸命に努力し、取組んでいる姿勢に対して評価でき

る。 

 

 ・年間教育課程の作成を行い、年間指導計画にもとづき、教職員が相互理解のもと、効果的な保育を

行なう。 

・より高度な専門的な知識や技術・技能の習得のための研修の時間を確保し、専門知識や技術を身に

つけようと研修・研鑽する。 

・保護者からのメッセージを受け、カトリックの幼稚園として教育目標に沿って宗教教育により一層

力を注ぐ。 

・情報発信の中でも、特に、文書での通知は、１週間前には確実に行うことやメルポコの活用などを

考えたい。 


